



## ALA SOMBRA

La presidenta del Comité de Participación Ciudadana del SNA, que dejará el cargo a finales de este mes, señaló que los casos de huachicol fiscal no son incidentes aislados, sino manifestaciones de redes de colusión que infiltran instituciones, debilitan los controles de gasto y erosionan la soberanía del Estado.

\*\*\*

**Gloria Guevara Manzo** regresa a presidir el Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC, por sus siglas en inglés), organismo líder del sector privado de la industria turística a nivel global, que ya dirigió entre 2017 y 2021. Después de haber buscado infructuosamente ser la titular de la Organización Mundial de Turismo, la mexicana regresa en un buen plano internacional a seguir siendo figura del sector.

\*\*\*

A propósito del tema, en el marco de la Feria Internacional de Turismo en Madrid, España, representantes de Fonatur y de la embajada de México en ese país destacaron la importancia de las alianzas público-privadas y de la relación bilateral para impulsar el sector. El planteamiento resulta pertinente en un contexto en el que México busca atraer más visitantes, particularmente en un año marcado por el Mundial.

No está de más señalar, sin embargo, que el pragmatismo económico y la búsqueda de mejores condiciones para el país suelen imponerse sobre los discursos ideologizados: aquellos que exigen disculpas históricas a España o rechazan cualquier colaboración entre la iniciativa privada y el gobierno. A eso, al final, se le llama prosperidad compartida.

\*\*\*

Frente a la lectura planteada en un reporte de Goldman Sachs, en el cual se advierte que la permanencia de un T-MEC plenamente trilateral no está garantizada, el sector empresarial busca acotar el alcance de ese diagnóstico. La postura que se mueve en el entorno corporativo es que el escenario base sigue siendo de continuidad, más aún cuando la próxima semana inicia de manera formal la revisión del tratado, un proceso previsto desde su diseño

Desde la presidencia del Sistema Nacional Anticorrupción, **VANIA PÉREZ MORALES**, lanzó una advertencia contundente en un foro organizado en la Cámara de Diputados: la corrupción es ya un asunto de seguridad nacional. Los recursos públicos, dijo, están financiando al crimen organizado, campañas electorales y proyectos ilícitos.



RODOLFO GÓMEZ

original y que no implica, por sí mismo, una renegociación ni una ruptura.

Desde la American Chamber of Commerce of Mexico, que representa a las empresas de Estados Unidos con operaciones en México y al sector empresarial binacional, se enfatiza que el T-MEC sigue siendo el marco adecuado para la competitividad regional. Bajo el liderazgo de **Pedro Casas Alatraste**, la AmCham sostiene que los llamados "irritantes" se están atendiendo de manera bilateral por la naturaleza de cada economía, y que la revisión debe leerse como una oportunidad de ajuste y actualización, no como un riesgo inmediato para la vigencia del acuerdo.

\*\*\*

Cuando le preguntaron en la mañanera sobre dicho escenario de un acuerdo bilateral, la presidenta **Claudia Sheinbaum** pidió no especular, porque la posición de Canadá se irá definiendo conforme avance el proceso de revisión que está por iniciar y se extenderá hasta junio.

Por cierto, hoy la mandataria recibe en visita oficial a Mary Simon, gobernadora general de Canadá. No viene el primer ministro canadiense Mark Carney, pues ya está en Davos, Suiza, en el Foro Económico Mundial que reúne cada año a la élite global influyente.

\*\*\*